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Направлен на
поддержку региона

Председатель Верховного Совета Ад�
жарии Давид Габаидзе встретился с пред�
ставителями Немецкого банка развития и
реконструкции (KFW), Немецкого агент�
ства земельных и лесных хозяйств Гессена
и Всемирного фонда дикой природы
(WWF). Давид Габаидзе поблагодарил го�
стей за поддержку нашей страны и регио�
на, за текущие и реализованные проекты и
выразил готовность к сотрудничеству в за�
конодательной сфере.

На встрече речь шла о реализации про�
екта устойчивого управления лесами в Ад�
жарии в сотрудничестве с Немецким бан�
ком развития и реконструкции (KFW).
Новый проект, бюджет которого составля�
ет 7,5 млн. евро, направлен на поддержку
Агентства лесного хозяйства Аджарии и
внедрение современных практик устойчи�
вого лесопользования. Проект реализует�
ся при поддержке Федерального минис�
терства экономического сотрудничества и
развития Германии (BMZ) и KFW.

Во встрече приняли участие председа�
тель Комитета по аграрным вопросам и ох�
ране окружающей среды Верховного Со�
вета Фридон Путкарадзе, руководитель
офиса Зураб Чурквеидзе, национальный
координатор проекта устойчивого управ�
ления лесами в Аджарии Вахтанг Цуладзе
и директор кавказского программного
офиса WWF Георгий Санадирадзе. 

В благодарность за
самоотверженность 
Батумской республиканской клиниче�

ской больнице (ныне ООО "Батумская
республиканская клиническая больница")
исполнилось 120 лет. На юбилейном меро�
приятии присутствовали председатель
Верховного Совета Аджарии Давид Габаи�
дзе, члены Верховного Совета Тите Аро�
шидзе, Илья Вердзадзе, Фридон Путкара�
дзе, Давид Тедорадзе, а также представи�
тели центральной и местной власти.

Председатель Верховного Совета Ад�
жарии Давид Габаидзе поздравил врачей с
юбилеем и поблагодарил их за многолет�
нюю работу по спасению людей. В рамках
мероприятия прошла научная конферен�
ция, в которой приняли участие представи�
тели ведущих медицинских клиник Грузии
и Турции. Здесь же была организована фо�
товыставка, рассказывающая об истори�
ческом прошлом больницы. 

Заместитель министра труда, здраво�
охранения и социальной защиты вынуж�
денных переселенцев с оккупированных
территорий Грузии Илья Гудушаури, ми�
нистр здравоохранения и социальной за�
щиты Аджарии Нино Нижарадзе и другие
официальные лица поздравили медицин�
ский персонал больницы с юбилеем.

Для содействия
издательскому делу
Первую международную выставку

книги и высшего образования в Батуми от�
крыли председатель Верховного Совета
Аджарии Давид Габаидзе и представители
компании "Экспо Батуми". Давид Габаи�
дзе в своем приветственном слове расска�
зал о важности выставки и поблагодарил
организаторов за инициативу. На откры�
тии выставки присутствовали Тите Ароши�
дзе, Давид Бацикадзе, Фридон Путкара�
дзе, Илья Вердзадзе.

Цель выставки, прошедшей во Дворце
спорта, � популяризация чтения книг, а
также содействие развитию издательского
бизнеса. Кроме того, гости мероприятия
смогли получить полную информацию о
различных программах обучения, стипен�
диях, грантах и стажировках. В рамках вы�
ставки прошли тематическая конференция
и различные образовательно�развлека�
тельные программы.

На выставке, организованной компа�
нией "Экспо Батуми", были представлены
около 40 местных и международных орга�
низаций: высшие учебные заведения,
культурно�просветительские учреждения
и фонды, издательства, книжные магази�
ны, журналы и газеты, центры грузинской
культуры и иностранных языков.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

В Батуми прошла конференция городской организации "Гру�
зинской мечты", на которой, по сообщению пресс�службы партии,
участники конференции избрали председателем батумской город�
ской организации "Грузинской мечты" мера Батуми Арчила Чикова�
ни, выбрали членов бюро.

В конференции приняли участие председатель правящей партии
Ираклий Кобахидзе, генеральный секретарь Каха Каладзе, испол�
нительный секретарь Мамука Мдинарадзе, региональный секретарь
Дмитрий Самхарадзе, председатель Аджарской организации Торни�
ке Рижвадзе, председатель Верховного Совета Аджарии Давид Га�
баидзе, мэр Батуми Арчил Чиковани, председатель Сакребуло Рамаз
Джинчарадзе, члены парламентского большинства � мажоритарный
депутат Ресан Концелидзе и Александр Табатадзе.

По информации "Грузинской мечты", 29 и 30 марта партийные
конференции пройдут в Хуло, Шуахеви, Кеда, Хелвачаури и Кобу�

лети. "Грузинская мечта" проведет 73 партийные конференции по
всей стране.

Избрание

Конференция городской организации "Грузинской мечты"

На фоне, когда Евросоюз поставит Украине оружия на 3 млрд.
евро, что в ближайшие месяцы будет увеличено еще на 2 млрд., Ев�
росоюз намерен оказать нелетальную военную помощь еще двум со�
седям России � Грузии и Молдове.

Со ссылкой на неофициальные заявления дипломатов сообща�
ется, что предложенная Тбилиси и Кишиневу помощь обусловлена
дестабилизирующими усилиями России в отношении обеих стран.
Брюссель заявляет, что подобные действия Евросоюза естественны,
учитывая продекларированную цель этих стран стать членами Евро�
союза, а также с учетом потенциального предоставления статуса кан�
дидата в члены ЕС Молдове и Грузии. Действия ЕС также отражают
попытку блока стать более серьезным игроком в сфере безопасности
на европейском континенте.

На прошлой неделе 27 государств�членов блока начали обсужде�
ние документов концепции, подготовленных Службой внешних дей�
ствий ЕС, о том, как блок может помочь двум странам. Ожидается,
что слушания продлятся несколько недель. Проект, предусмотрен�
ный обоими документами, будет реализован в ближайшие три года.
По сообщению, согласно документам концепции, целью помощи яв�
ляется "повышение операционной эффективности Грузии и Молдо�
вы, ускорение соответствия и совместимости со стандартами ЕС и,
как следствие, лучшая защита гражданского населения в условиях
кризиса и чрезвычайных ситуаций".

Финансирование обеспечивает Европейский фонд мира � это
внебюджетный механизм Евросоюза, который Брюссель использует
для поставок оружия в Украину. Преимущество Европейского фон�
да мира в том, что он не требует единогласия, а государства�члены
имеют право "конструктивно воздержаться", и это означает, что они
могут не поддержать предложение, хотя и не могут проголосовать
против него.

Как сообщается, помощь в размере 30 млн. евро, предоставлен�
ная Грузии, предусматривает передачу современного прицепного
транспорта и грузовых автомобилей, при этом внимание будет сосре�
доточено на большегрузных транспортных средствах и кранах. Евро�
союз также предоставит транспортные средства для обеспечения мо�
бильности систем полевой артиллерии Сил обороны Грузии.

Финансирование также будет использовано для строительства
лечебного учреждения с обновленным оборудованием, которое бу�
дет добавлено к нескольким учреждениям, уже работающим при фи�
нансировании ЕС, а также на оборудование для нового Бюро кибер�
безопасности Грузии.

Взаимосвязи

Грузия получит помощь через Европейский фонд мира

Интерес Запада к Грузии увеличился в два раза из�за диверси�
фикации транспортных путей и источников снабжения энергоресур�
сами Европы, заявил глава МИД страны Ираклий Дарчиашвили.

Южный Кавказ и Грузия за последние годы стали предметом
интереса многих стран как альтернативный коридор между Европой
и Азией. В планах правительства страны превратить Грузию в меж�
дународный хаб.

"Грузия, как и наш регион, является предметом удвоенного ин�
тереса Запада из�за важных функций, связанных с диверсификацией
энергоресурсов, транспортных путей и источников снабжения Евро�
пы", � сказал Дарчиашвили.

По словам главы МИД, последние политические события в ре�
гионе значительно повысили важность обновления евразийских
транспортных маршрутов и диверсификации транспортных коридо�
ров. Как отметил Дарчиашвили, в этом контексте Грузия еще раз
подтвердила свое надежное партнерство и способствовала безопас�
ной, стабильной и своевременной перевозке возросшего грузопотока
в полном соответствии с действующими в настоящее время между�
народными санкциями.

Вторым важным объектом запада министр назвал проект Черно�
морского подводного кабеля электропередачи, который, по его сло�
вам, придает Грузии новое европейское предназначение и значитель�
но повышает роль страны в обеспечении энергоснабжения Европы.

"В результате реализации проекта Грузия становится не только
надежной транзитной страной, но и экспортером производимой в
стране возобновляемой энергии", � сказал Дарчиашвили.

Электрокабель должен связать Грузию и Азербайджан с Румы�
нией. Уже известно, что Евросоюз выделит на проект 2,3 миллиарда
евро. ЕС решил поддержать инициированный несколько лет назад
Грузией проект после того, как в Европе в связи с конфликтом на
Украине появилась потребность в новых источниках энергии.

Как заявил министр, его ведомство и диппредставительства Гру�
зии, аккредитованные за рубежом, ведут интенсивную работу по со�
действию полному использованию транзитных возможностей стра�
ны, развитию и продвижению уже существующих и планируемых
региональных транспортных коридоров, проходящих через Грузию,
а также транспортно�инфраструктурных проектов.

Выявлена роль транскаспийского международного транспорт�
ного маршрута, соединяющий Азию и Европу, т.н. "Среднего кори�
дора" с точки зрения бесперебойной и эффективной перевозки гру�
зов между Востоком и Западом. Как отметил Дарчиашвили, в этом
контексте Грузия еще раз подтвердила свое надежное партнерство и
способствовала безопасной, стабильной и своевременной перевозке
возросшего грузопотока в полном соответствии с действующими
международными санкциями.

По словам министра, в результате реализации проекта Грузия
становится не только надежной транзитной страной, но и экспорте�
ром производимой в стране возобновляемой энергии. Дарчиашвили
подчеркнул, что проект Черноморской подводной линии электропе�
редачи признан Евросоюзом и включен в т.н. список флагманских
проектов связи, что также подразумевает финансовый вклад Евро�
пейского союза для реализации проекта.

Содействует полному использованию транзитных возможностей
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Бесплатно излечились от туберкулеза в 2022 году около
37,5 тысячи граждан Грузии. В Грузии осуществляется "Го�
сударственная программа управления туберкулезом". Ее
главные цели � эффективная и качественная диагностика и
лечение туберкулеза, снижение заболеваемости, смертности
и распространения инфекции.

В 2022 году в рамках госпрограмм амбулаторные серви�
сы получили более 36,2 тысячи человек, а стационарные �
около 1,3 тысячи пациентов, из них 97 понадобилось хирур�
гическое вмешательство.

Благодаря госпрограмме в Грузии в течение последних
десяти лет фиксируется тенденция значительного снижения
заболеваемости всеми формами туберкулеза � в среднем 6,6%
в год. По последним данным, в стране показатель успешного
лечения пациентов с сенситивным туберкулезом достиг 85%,
а туберкулеза с множественной лекарственной устойчи�
востью � 75%.

Показатель новых случаев туберкулеза снизился на 65%,
со 112 до 40 на сто тысяч населения. Туберкулез в 2021 году
был выявлен у 1 646 человек, что на 10% меньше по сравне�
нию с аналогичным периодом предыдущего года.

Значительное снижение количества случаев туберкулеза
в 2020�2021 годах специалисты связывают с пандемией коро�
навируса и снижением числа контактов между людьми из�за
ковид�ограничений. С 2016 года Грузия больше не входит в
число стран с высоким показателем случаев туберкулеза с
множественной лекарственной устойчивостью, однако
страна продолжает активно бороться с этой формой заболе�
вания.

В рамках госпрограммы доступна быстрая и эффектив�
ная диагностика заболевания, амбулаторное и стационарное
лечение, в том числе хирургическое. Кроме того, для всех па�
циентов доступны соответствующие медикаменты новейше�
го поколения. Лечение полностью финансируется государст�
вом, пациентам не приходится ничего доплачивать. Бюджет
программы в этом году составляет 17,2 миллиона лари. 

Пользоваться госпрограммой могут граждане Грузии,
также лица, проживающие в стране на постоянной основе, но
не имеющие гражданства. Получить бесплатно лекарства мо�
гут и те лица, которые имеют разрешение на временное про�
живание, в том числе студенты. Программой могут пользо�
ваться и лица, находящиеся в пенитенциарных учреждениях.

По данным ВОЗ, каждый год от этой предотвратимой и
излечимой болезни заболевают 9 миллионов человек и уми�
рают 1,9 миллиона. Завершение эпидемии туберкулеза к
2030 году является целью ООН.

В Минздраве заявили, что ведомство также активно ра�
ботает над развитием и расширением лечебных программ
для редких заболеваний. Межведомственная группа, которая
займется вопросами пациентов с редким врожденным забо�
леванием, ахондроплазией, создана в Грузии, сообщила за�
меститель министра здравоохранения Тамара Габуния.

Межведомственная группа, в которую вошли представи�
тели Минздрава, парламентского комитета по вопросам
здравоохранения и социальной защиты, аппарата народного
защитника Грузии, также медики и эксперты, будет обязана

сформировать стратегию по лечению этого редкого заболе�
вания в Грузии.

В Минздраве прошла первая рабочая встреча группы, на
которой обсудили лечебную стратегию, а также международ�
ные рекомендации по использованию медикамента "Воксзо�
го" � первого и единственного лекарства в мире, созданного
для лечения этого заболевания.

Ранее родители детей с ахондроплазией уже несколько
раз проводили акции около здания Минздрава с требовани�
ем профинансировать новейший медикамент. Однако в ве�
домстве заявили, что "Воксзого" к этому времени проходит
этап внедрения и пока ничего не известно о результатах дли�
тельного применения и возможных осложнениях.

"Обязательно нужен детальный анализ положения в ми�
ре, обязательно нужна мультипрофильная рабочая группа, в
которую войдут разные специалисты, чтобы принять реше�
ние, по какому пути должна идти страна. Каким должен быть
метод лечения, который предложат этим детям", � заявил пе�
диатр, профессор Иване Чхаидзе.

По словам членов межведомственной группы, любое ре�
шение, в том числе подбор препарата, должно произойти с
учетом безопасности, эффективности и соблюдения биоэти�
ки. На встрече присутствовали замминистра здравоохране�
ния Тамар Габуния, председатель парламентского комитета
по вопросам здравоохранения и социальной защиты Заза Ло�
минадзе, педиатр и профессор Иване Чхаидзе, председатель
Национального совета биоэтики, профессор Гиви Джава�
швили, представитель аппарата народного защитника Давид
Тутберидзе.

Заместитель министра здравоохранения Тамар Габуния
также заявила, что ситуация, связанная с распространением
ветрянки в Грузии, стабилизировалась. С ноября 2022 года в
Грузии началось непривычное увеличение случаев инфици�
рования ветрянкой. Среди детей инфекционное заболевание
протекает легче, чем среди взрослых. Особенное внимание
следует уделять тем людям, у которых есть сопутствующие
заболевания.

"В целом ветрянке характерна определенная годичная
цикличность. Один год � низкий показатель, а последующий
год может быть с очень высоким показателем. В ноябре про�
шлого года началось необычное увеличение случаев ветрян�
ки. Был непривычный рост, было больше, чем в течение все�
го года, сейчас положение стабилизировалось", � заявила Га�
буния.

"В случае ветрянки включенность врача необходима, по�
скольку может понадобиться антивирусное лечение. При
этом, если у ребенка ветрянка, он не должен общаться с дру�
гими детьми. Главное, чтобы ребенок был спокоен, под наб�
людением врача, в этом нет ничего опасного", � отметила Га�
буния.

Ветряная оспа, которую также обычно называют "вет�
рянка", является острым и чрезвычайно заразным заболева�
нием. Это вызвано первичным инфицированием вирусом
ветряной оспы (ВВО). Ветряная оспа возникает во всем ми�
ре и в отсутствие программы иммунизации поражает практи�
чески каждого человека до среднего возраста.

ВВО передается воздушно�капельным путем или при
прямом контакте с характерными поражениями инфициро�
ванного человека. Первые симптомы клинической ветряной
оспы обычно появляются после инкубационного периода,
длящегося 10�21 день, и включают лихорадку, недомогание и
характерную зудящую сыпь.

Правительство Грузии за десять лет потратило 7 милли�
ардов лари  на осуществление программы всеобщего здраво�
охранения, заявил премьер�министр Ираклий Гарибвшили
на мероприятии, посвященном юбилею этой программы. За
десять лет правительство профинансировало 11 миллионов
медицинских случаев трем миллионам граждан.

"Для сравнения хочу вам сказать, что если до этого полу�
чить медпомощь могли только 40% населения, то сегодня
этот показатель увеличился до 94%. 94% нашего населения
пользуется программой всеобщего здравоохранения, что, ко�
нечно, очень хороший результат", � заявил Гарибашвили.

Госпрограмму искоренения гепатита С Гарибашвили
назвал революционной. По его словам, без госпрограммы
стоимость лечения каждому пациенту обошлась бы в 125 ты�
сяч лари. В рамках программы они смогли бесплатно пройти
лечение. Воспользоваться данной программой смогли более
80 тысяч пациентов. Стоимость программы превысила 3,5
миллиарда лари.

Гарибашвили отметил, что получить противоопухоле�
вые медикаменты могли только единицы с помощью частно�
го финансирования. Гражданам приходилось продавать до�
ма, автомобили, все имущество, чтобы получить элементар�
ные медсервисы. Гарибашвили напомнил, что по сравнению
с 2012 годом бюджет здравоохранения с 450 миллионов вы�
рос до одного миллиарда 450 миллионов лари, что является
огромным прогрессом.

В Грузии с 2013 года действуют Программа всеобщего
здравоохранения (государственное медицинское страхова�
ние граждан) и льготы на приобретение медикаментов неи�
мущими гражданами, пенсионерами и лицами с ограни�
ченными возможностями здоровья.

Программа всеобщего здравоохранения включает шесть
групп: целевые группы (дети до 5 лет, студенты, пенсионеры,
лица с ОВЗ, педагоги и социально незащищенные лица),
граждане с высоким доходом, граждане со средним доходом,
граждане с рейтинговыми баллами от 70 тысяч до 100 тысяч
по шкале обеспеченности, подростки (от 6 до 18 лет) и граж�
дане с низким, нерегулярным доходом.

Успехи госпрограмм по лечению заболеваний очевидны

Конференция

Министр инфраструктуры Грузии Ираклий Карселадзе
выступил на водной конференции Организации Объединен�
ных Наций, чтобы рассказать о важности надлежащего уп�
равления водными ресурсами и согласования глобальных
целей со стратегией развития "Видение 2030" правительства
Грузии. Он присоединился к официальным лицам из при�
мерно 200 стран и организаций, принимавших участие в кон�
ференции в Нью�Йорке.

В своем выступлении Карселадзе сказал, что его прави�
тельство стремится к 2025 году обеспечить круглосуточное
водоснабжение всех городов Грузии. Он заявил, что в насто�
ящее время проекты реализуются примерно в 200 населен�
ных пунктах страны. Только в прошлом году 140 тысяч по�
требителей были обеспечены круглосуточным водоснабже�
нием. В 2023 году планируется обеспечить бесперебойным
водоснабжением 200 000 льготников, а в ближайшие три года
� 500 000 льготников.

Карселадзе подчеркнул, что уже разработан новый закон
о воде для защиты и эффективного использования водных
ресурсов страны, добавив, что законодательство отвечает
всем европейским принципам и требованиям. Со строи�тель�
ством внутренней автомагистрали Восток�Запад, развитием
транспортной инфраструктуры, плановым строительством
глубоководного порта Анаклиа и реализацией международ�
ного проекта Черноморского подводного электрического ка�
беля Грузия выполняет важную миссию по укреплению
физической связи с Европой, а также энергетической безо�
пасности Европы и региона Южного Кавказа. 

Причины проблем с подачей воды в регионах Грузии �
устаревшие коммуникации и отсутствие необходимой ин�
фраструктуры. Проблема водоснабжения остро стоит в горо�
дах и селах регионов, где жители получают воду по графику. 

"Задачей правительства Грузии является 24�часовое
обеспечение водой всех городов Грузии к 2025 году, а к 2030

� обеспечение населения водоснабжением и системой кана�
лизации, соответствующими стандартам", � сказал Карсе�
ладзе.

В рамках конференции министр также провел двусто�
ронние встречи и принял участие в панельной дискуссии на
тему водообеспечения.

Ираклий Карселадзе обратился к участникам панельной
дискуссии и поделился информацией о прогрессе Грузии за
последние годы относительно предпринятых шагов по обес�
печению водоснабжения, а также рассказал о существующей
практике управления новыми, современными очистительны�
ми сооружениями в регионах страны.

Конференция по водным ресурсам, которая прошла в
штаб�квартире ООН, � уникальная возможность ускорить
прогресс в обеспечении всеобщего доступа к безопасной воде
и услугам санитарии к 2030 году. Ее сопредседателями выс�
тупили король Нидерландов Виллем�Александр и президент
Таджикистана Эмомали Рахмон. 

Организаторы форума напомнили, что вода лежит в ос�
нове устойчивого развития и поддерживает все аспекты жиз�
ни на Земле. Доступ к безопасной и чистой воде является од�
ним из основных прав человека. Вместе с тем десятилетия
бесхозяйственности и неправильного использования водных
ресурсов привели к кризису, который угрожает многим сфе�
рам жизни. 

"Вода является одним из прав человека и общим знаме�
нателем развития для формирования лучшего будущего, �
подчеркнул глава ООН Антониу Гутерриш. � Однако в сфере
водных ресурсов сложилась бедственная ситуация". По сло�
вам Генсека, человек потребляет воду "вампирически", а гло�
бальное потепление приводит к ее испарению, что, в свою
очередь, вызывает нарушение круговорота воды, разрушение
экосистем и загрязнение грунтовых вод. 

Генеральный секретарь привел печальную статистику:

почти три из четырех стихийных бедствий связаны с водой;
каждый четвертый человек живет вне безопасно управляе�
мых услуг водоснабжения или не имеет доступа к чистой пи�
тьевой воде; более 1,7 миллиарда человек не имеют элемен�
тарных санитарных условий; полмиллиарда практикуют от�
крытую дефекацию; миллионы девочек и женщин ежедневно
тратят много часов на то, чтобы принести воду. 

Генсек ООН предложил действовать на четырех ключе�
вых направлениях, чтобы ускорить преодоление глобального
водного кризиса. Во�первых, по его словам, правительства
всех стран должны разрабатывать и осуществлять планы,
обеспечивающие справедливый доступ к воде для всех
людей и при этом бережное отношение к этому ценному ре�
сурсу. 

Кроме того, убежден глава ООН, важно наладить в этой
сфере прочное международное сотрудничество. "Одним из
моих самых важных достижений на посту премьер�министра
Португалии было подписание Албуфейрской конвенции по
управлению водными ресурсами с Испанией 25 лет назад, �
поделился Гутерриш. � Конвенция все еще действует сегод�
ня". Он настоятельно призвал все государства�члены присое�
диниться к Конвенции ООН по воде и принять меры для ее
выполнения. 

Во�вторых, глава ООН рекомендовал вкладывать значи�
тельные средства в системы водоснабжения и санитарии.
При этом, по словам Антониу Гутерриша, тем, у кого не хва�
тает на это денег, должны оказать поддержку международ�
ные финансовые учреждения. В�третьих, как отметил Гутер�
риш, очень важно сосредоточить внимание на устойчивости
и адаптировать инфраструктуру в соответствии с требова�
ниями времени. "Мы не можем справиться с чрезвычайной
ситуацией XXI века с помощью инфраструктуры, построен�
ной в минувшую эпоху", � подчеркнул он.

Планируется решить все проблемы к 2025 году

Здравоохранение

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.
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Премьер�министр Грузии Ираклий Гарибашвили
рассказал о глубоководном порте Анаклиа. По словам
Гарибашвили, правительство Грузии ведет переговоры со
многими потенциальными инвесторами относительно
проекта. По словам премьер�министра, целью реализации
проекта порта Анаклиа является увеличение пропускной
способности портов.

"Хочу отметить портовую инфраструктуру. Порты
Грузии на Черном море довольно большие, но нам нужно
увеличивать пропускную способность. Поэтому я хочу
отметить один конкретный проект � глубоководный порт
Анаклиа. Мы решили, что правительство Грузии начнет
строительство этого порта. 51 процент этого объекта, этого
консорциума, будет принадлежать правительству Грузии, а
49 процентов будут объявлены на международном тендере.

Мы ведем переговоры со многими потенциальными
инвесторами в этом направлении. Я вам скажу, почему мы
это делаем, почему мы хотим построить этот порт. Президент

Алиев сказал, что потенциал портов в Азербайджане растет.
Таким же потенциалом роста обладает Казахстан. Грузия
может перевезти 550 тонн, Батуми может перевезти более
200 тонн. Этого недостаточно. Хочу, чтобы этот проект был
реализован, чтобы увеличить возможности", � сказал
Ираклий Гарибашвили.

Правительство Грузии хочет начать строительство
глубоководного порта Анаклиа в 2023 году, заявил премьер�
министр Ираклий Гарибашвили на заседании правительства.

Строительство нового порта началось в декабре 2017
года, но было приостановлено. В январе 2020 года власти
разорвали контракт с "Консорциумом развития Анаклиа",
так как инвестор не смог выполнить финансовые обязатель�
ства. С тех пор власти Грузии ищут нового инвестора.

Министр экономики и устойчивого развития Леван
Давиташвили заявил, что ведомство делает все для того,
чтобы начать процесс строительства уже в текущем году.

"У нас были консультации с различными сторонами�
участниками, и у меня были встречи с заинтересованными
сторонами на этой и следующей неделе, и мы хотим, чтобы
все точки зрения были отражены", � заявил Давиташвили на
брифинге после заседания правительства.

По его словам, хотя все документы готовы, Минэконо�
мики ненадолго отложило процесс формального выражения
интереса, но это не затянет проект во времени.

"Наоборот, чем больше будет проведена подготовитель�
ная внутренняя работа, тем эффективнее мы будем в процес�
се отбора. Тем более что вместе с государством мы должны
выбрать частного партнера или партнеров, а затем присту�
пить к реализации", � сказал министр.

На фоне растущего грузопотока через грузинский кори�
дор, развитие портов в Грузии является приоритетом для
правительства. Ранее власти сообщили, что государству бу�
дет принадлежать 51%. На остальные 49% будет объявлен
международный тендер. Согласно плану, первая фаза порта
Анаклиа будет пропускать 7,8 миллиона тонн груза.

"Такие крупные проекты мы планируем реализовывать с
участием государства, то есть правительства. Мы должны
быть ведущими в этих проектах, потому что это крупные
государственные проекты общенационального значения", �
отметил Гарибашвили.

Решение о строительстве глубоководного порта в Ана�
клиа было принято властями Грузии для увеличения тран�
зитного потенциала страны и для подключения к проекту
"Нового Шелкового пути", который должен был соединить
Восток и Запад еще в 2016 году.

В Грузии сейчас работают два порта � в Батуми и Поти.

При этом основной грузопоток на сегодняшний день прохо�
дит через Поти. Минусом этого порта является его глубина �
на сегодняшний день порт не способен принимать корабли
вместимостью более 1,5 тысячи контейнеров. Именно
поэтому строительство глубоководного порта Анаклия очень
важно для страны. Как заявляли ранее власти, после
реализации первой фазы за год порт сможет принять 900
тысяч контейнеров.

Срединный коридор, соединяющий Восток и Запад
через Грузию, становится все более привлекательным в свете
последних событий на Украине. Важным этапом стала тема
прокладки электрокабеля по дну Черного моря и поставка
дополнительных энергоресурсов в Европу.

По словам главы МИД Грузии Ильи Дарчиашвили,
премьер Грузии представил тот потенциал и те
инфраструктурные планы, которые есть у страны, и которые
помогут внести свою роль в стабильность энергетики и
геополитическую ситуацию.

"Роль Грузии как посредника между Азербайджаном и
Арменией широко признается нашими партнерами, отрадно
и важно, что сам президент Алиев выразил положительное
отношение и лично поблагодарил премьера за его непосред�
ственные усилия", � заявил Дарчиашвили.

Как сообщил глава Минэкономики Леван Давиташвили,
каждая компания выразила заинтересованность в сотрудни�
честве. Личные встречи особенно полезны и принесут кон�
кретные результаты, которые отразятся на дальнейших ин�
вестициях. 

Выдача более 10 тысяч кредитов по низкой ставке на
сумму более 1 миллиарда лари предусмотрена для грузин�
ских фермеров в 2023 году в рамках госпрограммы "Льгот�
ный агрокредит". Минсельхоз активно работает над развити�
ем сельского хозяйства и осуществляет для этого программы
помощи фермерам. Одна из самых масштабных � "Льготный
агрокредит", который реализуется в стране с 27 марта 2013
года.

"В 2023 году бюджет проекта "Льготный агрокредит"
увеличится по сравнению с прошлым годом и составит 200
миллионов лари", � говорится в сообщении.

Целью увеличения бюджета является постоянное предо�
ставление фермерам и предпринимателям большего количе�
ства финансовых ресурсов в виде льготного агрокредитова�
ния и агролизинга.

Основные цели "Льготного агрокредита" заключаются в
совершенствовании производственных процессов первично�
го производства, переработки и хранения�сбыта в сельском
хозяйстве путем предоставления фермерам и предпринима�
телям, занимающимся сельским хозяйством, дешевых, дол�
госрочных и доступных средств. С 2013 года было выдано до
80 тысяч кредитов на сумму в 5 миллиардов лари.

За годы реализации проекта в нем был внесен ряд изме�

нений, исходя из потребностей, существующих в отрасли. В
августе 2022 года правительство утвердило изменения по
нескольким подкомпонентам проекта. Так, в рамках "Льгот�
ного агрокредита на основные средства", за счет кредита поя�
вилась возможность финансирования расходов на приобре�
тение саженцев ягод для размещения в теплице и горшков,
если цель кредита заключается в создании теплицы для вы�
ращивания ягодных культур.

Государство финансирует фермеру кредит в течение че�
тырех лет в размере 11% годовых. Сумма кредита � от 20 ты�
сяч до 1,5 миллиона лари. В рамках подкомпонента проекта
"Выращивание новых многолетних культур" у бенефициа�
ров появилась возможность использовать сумму кредита для
устройства защитных сеток в многолетних садах или для
ремонта существующих.

Также на сумму кредита стало возможным строительст�
во вспомогательного здания. Для выращивания новых мно�
голетних культур процент годового софинансирования со�
ставил 11%. Государство финансирует фермеру кредит в те�
чение 66 месяцев (5,5 лет) в размере 11% годовых. Сумма
кредита � от 20 тысяч лари до 1,5 миллиона лари.

В компоненте проекта "Льготный агролизинг", который
служит развитию оборудования и предприятий, создающих

дополнительную стоимость сельскохозяйственной продук�
ции, появилась возможность приобрести в лизинг транспор�
тное средство, интегрированное с нестационарными техно�
логическими линиями.

Процент годового софинансирования по компоненту
субсидируемого агролизинга � 11%. Государство финансиру�
ет кредит фермеру на 36 месяцев в размере 11% годовых.
Сумма кредита � от 20 тысяч до 1,5 миллиона лари.

Фермерам в стране выдадут кредиты на сумму более одного миллиарда лари

Актуальность коридора через Грузию � Батумский порт довольно большой

В Грузии планируется провести инвентаризацию 215 ты�
сяч гектаров лесов в 2023 году. В 2019 году впервые в Грузии
и Кавказском регионе при финансовой и технической под�
держке правительства Германии была запущена государст�
венная инвентаризация лесов. Специально для этого про�
цесса были разработаны методология и техническая доку�
ментация.

Всего в 2023 году будут проведены лесовосстановитель�
ные работы на площади более 1,5 тысячи гектаров. Кроме то�
го, в целях облегчения доступа к лесным ресурсам и развития
лесного хозяйства в 2023 году в общей сложности по всей
Грузии будет функционировать 60 "деловых дворов".

Деловые дворы в Грузии открыты в рамках лесной ре�
формы, которая проводится интенсивно после принятия но�
вого Лесного кодекса, устанавливающего принципы устой�
чивого лесопользования в стране, и выводят лесопользо�
вание на совершенно новый уровень.

Лесной фонд в Грузии занимает территорию в 2,9 мил�
лиона гектаров, из которых 2,7 миллиона гектаров покрыто
лесами, составляющими 40% общей территории страны (6,97
миллиона гектаров).

Особенно богаты и разнообразны леса Западной Грузии.
В лесах, расположенных на высоте до 1000�1200 метров, гос�

подствуют широколиственные породы � дуб, граб, каштан,
клен, бук и другие, с вечнозеленым подлеском из рододен�
дрона понтийского, лавровишни, самшита, падуба колхид�
ского, иглицы колхидской, черники кавказской.

По информации пресс�службы, в целях обеспечения

контроля за состоянием окружающей среды в 2023 году бу�
дут усилены возможности Департамента экологического
надзора.

В направлении организационного развития планируется
оптимизировать центральную и региональную структуру.
Совершенствуется инфраструктурно�техническая база,
внедряются электронные системы с целью более эффек�
тивного предупреждения, выявления и предотвращения эко�
логических нарушений.

Продолжится установка современных автоматических
метеорологических, гидрологических и геологических стан�
ций по всей стране. В 2023 году планируется установить 137
новых станций, которые обеспечат точную, оперативную и
своевременную информацию. Отмечена необходимость рас�
ширения сети наблюдения, которая охватит всю территорию
страны.

Кроме того, в текущем году расширяется сеть монито�
ринга качества воздуха. К существующим станциям до�
бавятся девять автоматических станций контроля качества
воздуха.
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Процесс инвентаризации лесов продолжится в Грузии в 2023 году
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

В первом матче квалификационного этапа Евро�2024 на
"Батуми Арена" сборная Грузии по футболу принимала
сборную Норвегии � матч завершился вничью 1:1.

Это был первый матч для нашей команды в отборочном
цикле, до этого норвежцы проиграли испанцам 25 марта в
Малаге 0:3 и надеялись набрать очки против Грузии. В этом
матче им не смог помочь главная ударная сила, звезда "Ман�
честер Сити" Эрлинг Холланд, в отсутствие которого глав�
ный тренер норвежцев Сталле Сольбаккен поставил в на�
падение игрока испанского "Реал Сосьедада" Александера
Сёрлота.

В первые минуты норвежцы контролировали мяч и на
15�й минуте открыли счет. После атаки, сыгранной возле
штрафной площади, Фредрик Эурснес вывел на ударную по�
зицию Александра Сёрлота, который точно пробил � 0:1.

Во втором тайме Вилли Саньоль вывел на поле Буду
Зивзивадзе и Сабу Лобжанидзе и изменил схему игры на 4�
4�2. Это совпало с первой хорошей атакой нашей команды,
Ника Квеквескири дал точный пас на Георгия Микутадзе.
Нападающий "Меца" отлично принял мяч в центре поля и,
выйдя один на один с голкипером, восстановил равновесие �
1:1.

Последние минуты выдались напряженными, у обоих
ворот возникали опасные моменты, но в итоге матч завер�
шился вничью � 1:1.

Сборная Грузии по футболу могла бы сделать большее в
матче с Норвегией, но игра все же получилась хорошей, ска�
зал вратарь грузинской команды Георгий Мамардашвили.

Сборная Грузии не смогла обыграть Норвегию в домаш�
нем матче в Батуми в рамках отборочного турнира чемпио�
ната Европы по футболу 2024 � матч завершился со счетом
1:1. Единственный гол в составе грузинской команды забил

Георгий Микаутадзе, а вратарь Георгий Мамардашвили стал
автором двух сейвов.

"Это была сложная и хорошая игра. Перед матчем был
большой ажиотаж, и сработало это давление, которое ощу�
щалось в нашей игре в первые 25 минут. Потом мы немного
успокоились и выровняли игру. Я думаю, что мы могли бы
сделать больше, но я считаю, что мы должны продолжать бо�
роться и набирать очки в следующих матчах", � сказал Ма�
мардашвили после игры.

По словам вратаря, частично причиной забитого в воро�
та Грузии гола стал сильный ветер.

"Между прочим, на забитый в наши ворота гол частично
повлиял сильный ветер, я хорошо не рассмотрел, как закру�
тился мяч", � сказал Мамардашвили.

Очко в матче с Норвегией хорошим результатом считает
нападающий сборной Грузии и французского "Меца" Геор�
гий Микаутадзе. По его словам, команда могла забить боль�

ше, но и пропустить в свои ворота. Если бы не сейвы Мамар�
дашвили, счет мог бы быть в пользу соперника.

"Георгий Мамардашвили один�два раза отразил сильные
мячи, дважды норвежцы не попадали по воротам. В то же
время могли забить и мы. На мой взгляд, очко против Нор�
вегии � это хороший результат для нас", � сказал Микаутадзе.

Свой дебютный матч за сборную Грузии 22�летний напа�
дающий, выросший во Франции, провел в 2021 году. С тех
пор ему удалось забить три гола в 14 матчах.

С неожиданным результатом накануне завершился матч
соперников сборной Грузии по группе А Испании и Шотлан�
дии. Шотландцы, большинство игроков которой играют в ан�
глийской премьер лиге, обыграли соперника со счетом 2:0.

Теперь у сборной Шотландии шесть очков, у Испании
три, а у Грузии и Норвегии по одному очку, а вот сборная
Кипра, под руководством Темура Кецбая, пока остается без
очков.

Полузащитник сборной Грузии и италь�
янского клуба "Наполи" Хвича Кварацхелия
обратился к детям и дал им несколько жиз�
ненных советов. На официальной странице
сборной Грузии по футболу появился фраг�
мент интервью Хвичи Кварацхелия, полную
запись обещают обнародовать в ближайшее
время.

"Я тоже был их ровесником, я тоже был
ребенком и имел мечты, которые казались
нереальными. Я научился тому, что, если че�
ловек может мечтать о чем�то, он обязатель�
но может это осуществить, если, конечно,
иметь желание и трудиться", � сказал футбо�
лист.

Кварацхелия, обратившись к детям, по�
советовал делать все возможное не только в
спорте, но и других делах, чтобы исполнить
мечты.

"Я считаю, что достичь можно всего.
Главное трудиться и жить так, как требует
этого дело", � сказал Кварацхелия.

Кварацхелия перешел в неаполитанский
клуб из батумского "Динамо" в июне 2022 го�
да за скромную сумму � 10 млн. евро. Соглас�
но действующему контракту, он получает в
год 1,1 млн. евро. Грузинского футболиста
называют одним из лидеров команды Луча�
но Спаллетти.

Также накануне стало известно, что ус�
ловная трансферная цена 22�летнего Хвичи
Кварацхелия увеличилась на 25 миллионов
и достигла рекордной цифры � интернет�
портал Transfermarkt теперь оценивает Ква�
рацхелия в 85 миллионов евро.

Грузинский нападающий с прошлого
года является рекордсменом среди грузин�
ских футболистов, а сейчас, по версии порта�
ла, занял место в списке самых дорогих фут�
болистов мира.

Напомним, что цена Кварацхелия до пе�
рехода в "Наполи" составляла 15 млн. евро,
затем стала 35 млн., а в конце 2022 года было
зафиксировано 60 млн., тогда как в обнов�

ленных данных марта цена составляет 85
млн. С 5 мая прошлого года по 21 марта 2023
года его оценка увеличилась на 70 миллио�
нов. В этом показателе он опередил таких ле�
генд современного футбола, как Лео Месси и
Криштиано Роналду � 50 млн. и 20 млн. соот�
ветственно.

Хвича Кварацхелия забил 12 голов и
сделал 10 результативных передач в текущем
сезоне итальянской Серии А и, по общей
оценке, играет большую роль в приближе�
нии "Наполи" к чемпионству спустя 30 лет.

Transfermarkt.com � одно из крупнейших
и наиболее влиятельных немецких изданий,
которое отслеживает текущие трансферы в
футбольном мире и публикует ориентиро�
вочные цены на игроков.

Слухи о том, что 22�летний Кварацхелия
входит в сферу интересов европейских топ�
клубов, стали все чаще появляться в спор�
тивной прессе. СМИ пророчат Хвиче место в
основном составе в мадридском "Реале", лон�

донском "Арсенале", "Манчестер Сити". Ру�
ководство "Наполи" неоднократно заявляло,
что не собирается расставаться с юным лиде�
ром своей команды и собирается продлить
контракт с Кварой до 2027 года.

Хвича Кварацхелия не так давно был
признан лучшим игроком серии А в феврале
по версии EA Sports. Он стал первым игро�
ком, который дважды за один сезон стано�
вился лучшим игроком месяца по версии EA
Sports. Ранее почетную награду ему вручили
в августе 2022 года. "Гол Хвичи Кварацхелия
в ворота "Аталанты" признан лучшим голом
марта месяца чемпионата Италии (Серия
А)", � сообщает официальная страница лиги. 

Этот шедевр грузинский нападающий
"Наполи" создал в 26�м туре чемпионата
Италии. Он оказался среди семерых сопер�
ников в штрафной площади, сумел обыграть
их и забить в верхний угол вратарю. По ре�
зультатам проведенного ранее опроса этот
же гол был признан лучшим в 26�м туре.

Обращение

Как сказал Хвича Кварацхелия молодежи, мечты сбываются

Трофей чемпионата Европы U�21, главный
символ турнира начал свой путь из Батуми. С
этого дня Кубок чемпионата Европы по футбо�
лу будет разъезжать по разным городам Грузии. 

Мероприятие, посвященное этому важному
событию, состоялось 26 марта в Батуми, на пло�
щади Эра. В этот день трофей проехал по ули�
цам Батуми вместе с волшебным караваном Co�
ca�Cola и прибыл на батумскую площадь Евро�
пы, где состоялся концерт в связи с торжествен�
ным вручением трофея городу�хозяину. В кон�
церте приняли участие известные и любимые
певцы и группы, в том числе Нуца Бузаладзе,
Салио, ансамбль Швидкаца, Софо Халваши и
различные местные группы. Организатором и

принимающей стороной мероприятия является
правительство Аджарии. 

Главный символ чемпионата выведет на по�
ле посол турнира � всеобщий любимец и вице�

президент Федерации футбола Александр Иаш�
вили. По всей Грузии трофей будет путешество�
вать с караваном Georgia Magic Caravan местно�
го спонсора турнира, компании Coca�Cola Bot�
tlers.

После Батуми кубок переместится в Мес�
тиа, после чего 2 мая посетит еще одного хозяи�
на турнира, Кутаиси. Из Кутаиси поездка про�
должится в Амбролаури и Казбег. Последняя
остановка кубка будет в Тбилиси, принимаю�
щей чемпионат.

Чемпионат Европы среди юношей до 21 го�
да пройдет в Грузии и Румынии с 21 июня по 8
июля в трех городах Грузии � Тбилиси, Кутаиси
и Батуми. 

Открыла отборочный этап чемпионата Европы ничьей с Норвегией

Страницу подготовила 
Ирина БУРКАДЗЕ.

В преддверии ЧЕ

Путешествие Кубка Европы среди юношей до 21 года началось с Батуми

После объявления всеобщей забастовки в Израиле консульские услу�
ги в посольстве в Грузии приостановлены, говорится в заявлении посоль�
ства. Массовые протесты против судебной реформы, проводимой прави�
тельством Нетаньяху, проходят как в Израиле, так и за пределами страны
уже 12�ю неделю. В частности, накануне на улицы вышли более 600 тысяч
манифестантов.

"После объявления профсоюзами Израиля всеобщей забастовки по�
сольство Израиля в Грузии закрылось до дальнейшего уведомления. Кон�
сульские услуги приостановлены во время забастовки. Дальнейшее заяв�

ление будет размещено в нашей социальной сети", � говорится в сообще�
нии. Посольство отмечает, что горячая линия экстренной помощи про�
должает работать (+995 32 2556500).

О планах реорганизации судебной реформы заявлял ранее министр
юстиции Израиля Ярив Левин. Изменения ограничат полномочия Вер�
ховного суда в части блокировки законов и решений правительства. Так�
же реформа обеспечит правительству контроль над отбором судей. По
мнению оппозиции, эта реформа подрывает демократические основы го�
сударства. 

Прекратили оказывать консульские услуги


